

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XL.—Número 11.241

Sábado 24 de Febrero de 1940

Precio del ejemplar, 15 céntimos

VIDA ECONOMICA

LA APERTURA DE LA BOLSA

Al fin las noticias tienen carácter oficial. Las Bolsas se van a abrir. Viene la noticia del ministerio de Hacienda, donde se facilitó a los periodistas. Ya hace algunas semanas que se venía esperando cierta recrudescencia en los informes, informes y asesoramiento sobre la cuestión, habiéndose celebrado reuniones en Madrid de los elementos oficiales de las tres Bolsas.

El acuerdo de la apertura, en el fondo, estaba tomado, pero había que dar solución, primeramente, a cuanto afecta a la liquidación de las operaciones desde Julio de 1936, liquidación que se iba retrasando porque habían surgido numerosos problemas alrededor de la prolongación de las operaciones, interposición de sus variadísimas cláusulas, opciones, opciones a doble precio, dobles, intereses dobles, etc., no habiéndose encontrado hasta última hora la necesaria uniformidad de pareceres en cuanto a la forma de actuar entre cada una de las tres regiones interesadas: Madrid, Bilbao y Barcelona.

No se conoce, por el momento, la forma en que el elemento oficial ha aceptado el asunto, ya que de su mano ha de surgir la decisión final que dé carácter oficial a la medida, aunque se dice que los especuladores no recibirán—con los contenidos que ellos estaban—el total de sus ganancias, diciéndose que habrán de sufrir algún corte.

Como se trata de un asunto muy delicado, consideramos muy conveniente no pasar de aquí en nuestro comentario. Existe mucha vidiosidad en el ambiente y no quisieramos ser nosotros los que adelantáramos noticias. Las autoridades superiores se encargarán de hacerlo.—Arco Spes.

EL TRANSPORTE POR AUTOMOTORES

Después de tanta publicidad como se dio a esta transformación de nuestros transportes ferroviarios, ofreciendo este modernísimo sistema de transporte como una de las defensas más efectivas del transporte a vapor contra la competencia de la gasolina y del aceite pesado, se ha hecho el silencio a su alrededor.

La verdad es que la guerra ha estropeado gran parte del material automotriz y las Compañías, por el momento, no pueden seguir desarrollando sus proyectos de automatización y, lo que es peor, que ahora no se puede pensar en hacer grandes compras de estos materiales en el extranjero, ya que todavía la industria nacional no se encontraba suficientemente preparada para construirlos ella misma, especialmente en cuanto afecta a los motores, parte esencial y parte difícil.

Se están haciendo estudios sobre este aspecto y, seguramente, la solución que se dará al asunto de los automotores se inclinará hacia la nacionalización. Durante la guerra los automotores demostraron su eficiencia, prestando servicios meritorios. Después de la guerra los automotores, en número suficiente con todos los servicios internacionales y de lujo pudieran haberse reanudado ya. Pero no se dispone de material suficiente y habrá que ir pensando—ya se piensa en ello—en construirlo enteramente en España.

Los elementos técnicos experimentados gustarían de traer algún material extranjero y sobre él, adquiriendo las necesarias licencias, y después de las pruebas de uso, nacionalizar la construcción especialmente de los motores. A este efecto se dice que Carde y Escoriaza construirán las automotrices Renault y que Elizalde, casa especializada en motores de explosión, estaría dispuesta a nacionalizar la producción de los «motores Maybach», si bien para entrar ya en esta fase, sería necesario hacer estudios en cuanto a la financiación por los desembolsos que exigen.

NOTICIAS BREVES

Se viene diciendo estos días que el problema ferroviario nuevamente está dado en llamarse relación de las Compañías con el Estado, Estatuto ferroviario, régimen consorciado, etc. Se encuentra pendiente de unas consultas oficiales entre dos altas de la reanudación del servicio financiero de las Compañías de ferrocarriles, es decir, hablando en términos vulgares, de sus obligaciones. Parece que la intención primera era la de comenzar a pagar el cupón de Enero de este año, dejando los cupones atrasados para otra regulación. (Agencia Internacional Arco Spes)

CONSEJO DE MINISTROS

Ley para la represión de la masonería y contra las actividades de las sociedades secretas

La princesa de Piemonte ha dado a luz una niña

Roma, 24 (1 t.).—A la una y veinticinco de la madrugada la Princesa de Piemonte ha dado a luz con toda felicidad una niña, que llevará el nombre de María Gabriela, nombre que perteneció a una Princesa del siglo pasado.—Efe.

Juventud Femenina de Acción Católica

Velas y vino de consagrar para Finlandia

Abierta una suscripción nacional por el Consejo superior de la Juventud de Acción Católica para enviar velas y vino de consagrar a los católicos finlandeses, esta Unión Diocesana pone en conocimiento de todos los segovianos que se admiten donativos en especie y metálico, con este fin, hasta el día 1.º de Marzo, en su domicilio, Trinidad, 2, todos los días, de seis a nueve de la noche.

La Directiva

Vuelo sobre Praga

Londres, 24 (1 t.).—El ministro del Aire comunica que aviones de las Reales Fuerzas Aéreas han efectuado, con éxito, un vuelo sobre Praga.—Efe.

Devolución a sus propietarios de las fincas ocupadas por el Instituto de Reforma Agraria con arreglo a las leyes de 1932 y 1935. Nombramientos de altos cargos

Madrid, 24.—En la Dirección general de Prensa facilitaron la siguiente referencia de lo tratado en el Consejo de ayer tarde.

Han sido aprobados los siguientes Decretos-leyes:

Ley para represión de la Masonería y contra las actividades de las Sociedades secretas.

AIRE.—Decreto creando los Cuerpos de Intendencia y Sanidad del Ejército del Aire.

Decreto creando dos Institutos de Medicina Aeronáutica en Madrid y Sevilla.

Decreto concediendo empleos y Medalla Militar a los jefes, oficiales y clases del Arma de Aviación que se relacionan, caídos por España en la pasada campaña.

JUSTICIA.—Ley sobre reposición de magistrados del Tribunal Supremo, cuyos expedientes de depuración hayan sido resueltos favorablemente.

Decreto sobre reconstitución de las actuaciones judiciales desaparecidas en zona roja.

Decreto constituyendo una Comisión permanente de información jurídica, y especialmente de legislación extranjera.

Decreto concediendo el ingreso en el Notariado a los opositores sin plaza en quienes concurre la condición de ex combatientes.

Decreto concediendo libertad provisional, por aplicación de los beneficios de redención de penas por el trabajo.

AGRICULTURA.—Ley sobre devolución a sus propietarios de las fincas ocupadas por el Instituto de Reforma Agraria, con arreglo a las leyes de 1932 y 1935.

TRABAJO.—Fué aprobado el presupuesto del Instituto Nacional de la Vivienda.

Decreto sobre obligatoriedad del seguro de riesgo de guerra para el personal marítimo.

NOMBRAMIENTO DE PERSONAL.—Decreto nombrando director de asuntos administrativos del ministerio de Asuntos Exteriores a don Diego Alcázar y Roca de Togores; ministro de España en San José de Costa Rica, a don Angel de la Mora y Arena, y otros de personal de las carreras diplomática y consular.

También fueron aprobados varios ascensos y nombramientos de personal de la Magistratura.

Peregrinaciones madrileñas al Pilar

Zaragoza, 24 (1 t.).—La Junta del Centenario de Venida de la Virgen del Pilar a Zaragoza, en Madrid, ha acordado que la primera peregrinación madrileña, presidida por el obispo de la Diócesis y autoridades, se celebre durante los días 2, 3 y 4 del próximo Abril.

Esta peregrinación hará una ofrenda a la Virgen del Pilar en nombre de Madrid y llevará las imágenes de los Santos Patronos, San Isidro y Santa María de la Cabeza.

En Septiembre habrá otra peregrinación a base de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S. y de las Organizaciones Juveniles.—Logos.

Nota de la Universidad Popular (Acción Española)

Por encontrarse enfermo y guardando cama el señor embajador de Portugal, y al mismo tiempo por tener que salir el señor ministro de Educación Nacional para Loja, con motivo de la dolencia que aqueja a uno de sus hijos, se aplaza nuevamente el acto que la Universidad Popular Segoviana (Acción Española) tenía organizado para mañana, domingo, 25. Las invitaciones repartidas serán valederas para el día que se señale.

El general Varela evita que en Segovia queden en paro 350 familias

Ayer recibió al delegado sindical y a una comisión de obreros de la fábrica Antigás. El ministro dijo: Antigás no cerrará sus puertas, y yo os daré el pedido que necesita Segovia para que trabajéis con tranquilidad y alegría todo el año

Hace varios días era motivo de preocupación de las autoridades la noticia que por distintos conductos se tenía, respecto al cierre de la fábrica de Antigás, por carencia de pedido de suministro al Ejército. Dichas autoridades se habían elevado ya en escrito a las jerarquías superiores de la nación, con objeto de conseguir que no llegara a efecto el cierre de la referida fábrica.

El tiempo apremiaba y la preocupación de estos modestos trabajadores, afines en una gran mayoría a las C. N-S., hicieron ver al delegado sindical la necesidad de tomar una determinación energética y eficaz que les librara de las grandes dudas de verse sumidos en el paro absoluto, y vió que era necesario desplazarse a Madrid con una Comisión de Trabajadores de esta Empresa, para reclamar del muy ilustre general Varela su apoyo, que no dudaban había de ser eficaz e incondicional en beneficio de Segovia.

Así lo hizo, y ayer pudo entrevistarse con el excelentísimo señor ministro del Ejército, el que recibió con todo cariño y afecto a esta representación de obreros, presidida por su jefe sindical.

El general indicó a la Comisión que ya con anterioridad se había ocupado de este problema, y había hecho por su parte cuantas gestiones estimó precisas para que de Segovia no desapareciera este importante centro fabril, en el que 350 familias encuentran su medio de vivir.

Breves fueron las palabras de condolencia expresadas por el delegado sindical respecto al lastimoso estado en que iban a quedar

los afectados por el cierre de esta Industria, pero más breves, claras y concisas fueron las del general que, con su sonrisa ajable y cariñosa, contestó a aquellos obreros que esperaban de sus labios una solución.

«Antigás no cerrará sus puertas y yo os daré el pedido de caretas que necesita Segovia para que trabajéis con tranquilidad y alegría todo el año.»

Aún les dijo más: «Vengo de Teruel, porque Teruel es un pueblo modesto y siempre observaréis que me gusta ir a los pueblos y capitales más modestas de España, para sentir sus necesidades y poder poner cuanto esté de mi parte en remedio de ellas».

Con estas breves palabras y un cordial apretón de manos, se despidió de la Comisión el muy ilustre general, saliendo todos con la satisfacción inmensa de haber conseguido su deseo y observar el gran interés y cariño que siente por Segovia su hijo adoptivo.

El delegado sindical provincial, con el apoyo valioso y eficaz del jefe provincial del Movimiento y demás autoridades, ha obtenido un gran triunfo en beneficio de Segovia y de la Organización sindical, demostrando, una vez más, que los Sindicatos Verticales, constituidos por todos los elementos que integran las diferentes ramas de producción (empresarios, técnicos y obreros), unidos y estrechados en un fuerte haz, son los únicos que pueden hacer llegar con eficacia ante los Poderes públicos, las aspiraciones de todos los españoles.

INCIDENTE EN LA FRONTERA RUSO-TURCA

Un batallón soviético desarmado e internado en Turquía

Juzgado de Responsabilidades Políticas de Segovia

Cesa el secretario suplente Madrid, 24 (1 t.).—El «Boletín Oficial del Estado» publica una Orden en virtud de la cual cesa en el cargo de secretario suplente del Juzgado de Instrucción de Responsabilidades Políticas, de Segovia, don Alfonso Gallegos de la Vera y se nombra para ocupar dicho cargo al sargento de Sanidad, don Florencio Gonzalo García.—Logos.

Un buque griego abandona el puerto

Ferrol del Caudillo, 24 (1 t.).—Reparadas las averías que le obligaron a arribar a este puerto, ha marchado a Sasi, el buque griego «Agios».—Logos.

Insertar en vuestras cartas un sello JOSE ANTONIO es prueba de que está presente en vuestro afán

Por haber traspasado la frontera

Nueva York, 24 (1 t.).—Según el corresponsal de «New York Times» en Belgrado, se ha producido un grave incidente en la frontera ruso-turca. Un batallón soviético franqueó la frontera y fué desarmado e internado por los soldados turcos.—Efe.

20.000 VOLUNTARIOS INGLESES IRAN A FINLANDIA

Londres, 24 (1 t.).—Se anuncia que los voluntarios que partirán para Finlandia formarán dos divisiones de diez mil hombres cada una, gran parte de los cuales están ya enrolados.—Efe.

PARTES DE GUERRA

París, 24 (1 t.).—El parte de guerra del Ejército francés, correspondiente a la mañana de hoy, dice:

«Sin novedad.»—Efe.

Berlín, 24 (1 t.).—El comunicado de guerra del alto mando del Ejército alemán dice:

«En el Oeste, calma. Aviones franceses han intentado volar sobre la frontera occidental alemana, siendo obligados a regresar por la acción de los aviones de caza y las defensas antiaéreas alemanas.»—Efe.

Moscú, 24 (1 t.).—El comunicado de guerra del departamento militar de Leningrado dice:

«No ha habido acontecimientos importantes que señalar.

En el sector de Sarelia la niebla y el mal tiempo han dificultado las operaciones militares. Han sido ocupadas doce posiciones fortificadas, cuatro de ellas con artillería.»—Efe.

El emblema de Auxilio Social representa el escudo de Segovia

Madrid, 24 (1 t.).—Mañana domingo, se celebrará en Madrid la cuestación de Auxilio Social, colocándose un emblema con el escudo de Segovia.—Logos.

Hoy se ha celebrado en nuestra capital dicha cuestación de Auxilio Social, y como ya se había indicado, el emblema correspondiente a la misma, representa el escudo de Segovia, muy bien labrado sobre un fondo blanco.

La colocación de este emblema ha sido acogido por los segovianos con visible satisfacción, por lo que de honor para la ciudad significa.

Auxiliar a todo desvalido y enfermo en sus dolencias, pretenido, con sus Enfermerías de urgencia, la Sección Femenina. Ayuda tú comprando el sello JOSE ANTONIO

DISPOSICIONES OFICIALES

Para la circulación de vehículos de motor

Ha sido prorrogado el plazo para la revisión de permisos hasta el día 30 de Junio

Madrid, 24 (1 t.).—El «Boletín Oficial del Estado», publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Gobernación.—Orden aprobando las oposiciones para la provisión de plazas de auxiliares de tercera con destino a las oficinas de la Dirección General de Seguridad, convocadas por Orden del Ministerio de 7 de Diciembre de 1939.

Marina.—Orden disponiendo quede en suspenso en su cargo el subinspector de segunda del Cuerpo general del Servicio Marítimo, don Joaquín Rodríguez Vera.

Educación Nacional.—Orden modificando el servicio del Instituto de Ampliación de Estudios e Investigaciones industriales, y nombrando director del mismo a don José Antonio Artigas.

Concurso de trabajos para conmemorar el IV Centenario de la muerte de Luis Vives.

Obras Públicas.—Ampliando hasta el 30 de Junio de 1940 el plazo para la revisión de permisos para la circulación de vehículos de motor.—Logos.

Un nuevo barco para la marina nacional

Ferrol del Caudillo, 24 (1 t.).—A pesar de no haberse dado la solemnidad de otras botaduras, se ha registrado un gran acontecimiento marítimo por el cual se ha dado un nuevo barco a la gloriosa Marina nacional. «El Kriton» ha abandonado hoy esta factoría. La grada se hallaba engalanada y al hacer el «Kriton» su entrada en el mar, numerosas embarcaciones la saludaron haciendo sonar sus sirenas, mientras los tripulantes del citado barco vitoreaban a España, al Caudillo y a la Marina.

Asistieron las autoridades de Marina y los técnicos de la Constructora Naval. Se envió un telegrama al ministro de Marina dándole cuenta del acto.

Apadrinaron el barco doña Antonia Reina, esposa del comandante general del Departamento don Francisco Moreno. La distinguida señora fué obsequiada con un valioso bróche como recuerdo de esta fecha.

Los jefes de la Constructora Naval obsequiaron a los asistentes con una copa de vino español.—Logos.

Instituto Nacional de Enseñanza Media de Segovia

Curso de 1939-40. Segundo plazo de matrícula

Se recuerda a todos los alumnos que cursen actualmente estudios del Bachillerato por cualquier clase de enseñanza que durante el mes de Febrero deben abonar el segundo plazo de su matrícula, que consistirá en 20 pesetas en papel de pagos al Estado, 10 pesetas en metálico y un sello móvil de 0,15 pesetas. Los que tengan asignaturas atrasadas abonarán, además, 4 pesetas en papel de pagos al Estado y 2 pesetas en metálico por cada una. Los de matrícula de honor y gratuitas no abonarán nada.

Los alumnos que dejen transcurrir el día 29 de Febrero sin abonar este plazo de matrícula, perderán todos los derechos que habían adquirido para el presente curso, que podrán ser recuperados si dentro del mes de Marzo lo solicitan del ilustrísimo señor director de este Instituto, alegando la causa de no haber cumplido con esta obligación dentro del plazo reglamentario y abonando derechos dobles.

El problema de la población finlandesa evacuada

Londres, 24 (1 t.).—El redactor militar del «Times» observa que un problema muy serio de la guerra de Finlandia es el de la población evacuada, especialmente los niños.

Una de las medidas adoptadas ha sido la instalación de pequeños hospitales y ambulancias.—Efe.

Certamen literario en Alicante

Alicante, 24 (1 t.).—Con motivo de las próximas tradicionales fiestas de San Jorge, tendrá lugar en esta capital un magno certamen literario, en el que actuará de mantenedor don Rafael Sánchez Mazas, ministro sin cartera y vicepresidente de la Junta Política.—Logos.

¿Ha chocado con una mina el acorazado inglés "Nelson"?

Según informes alemanes fué puesto fuera de combate a mediados de Diciembre. Este buque es el más potente del mundo

Berlín, 23.—El «Voelkischer Beobachter» publica una extensa información—según transmite la Agencia D. N. B.—diciendo que el barco almirante «Nelson», del «Home Fleet», fué puesto fuera de combate a mediados de Diciembre pasado, por haber chocado con una mina. La noticia, procedente del correspondiente del citado periódico en Amsterdam, está concebida en los siguientes términos: Acaba de confirmarse ahora una noticia que desde hace tiempo circulaba en voz baja, relativa al «Nelson». A mediados de Diciembre de 1939 llegó remolcado a un pequeño puerto inglés un barco de línea, que sufría averías de bastante consideración. Aunque se trató de ocultar este hecho, se supo muy pronto en la región que el barco remolcado era el «Nelson», que había chocado con una mina.

Los daños que sufrió eran tan importantes que no pudo continuar su viaje. Fueron efectuadas inmediatamente las reparaciones necesarias, y solamente al cabo de dos semanas pudo ser remolcado el navío a un astillero de Inglaterra meridional. Se ordenó—agrega la citada información—que todos los que habían visto el barco guardaran silencio acerca de su estado, pero a pesar de ello la noticia fué conocida.

El «Voelkischer Beobachter» escribe, por su parte, que el «Nelson» es, en unión del «Rodney», el barco de guerra más poderoso del mundo, y describe sus características y armamento. Desplaza toneladas 34.000 y su tripulación consta de 1.300 hombres.—Efe.

UN FORMIDABLE EJERCITO DE RATAS INVADE LA LINEA MAGINOT

Son grandes, como gatos y que amenazan con destruir el equipo de los soldados y los depósitos de víveres

París, 23.—Un enemigo que no proviene de la línea Sigfrido, sino de la retaguardia, de Estrasburgo y de los 85 pueblos del bajo Rhin que han sido evacuados, ha invadido trincheras, posiciones y refugios de la línea francesa, y amenaza con destruir el equipo de los soldados y los depósitos de víveres. Se trata de un formidable ejército de ratas que en cinco meses de calma se ha ido formando en la capital alsaciana abandonada, donde ha encontrado abundantes provisiones. Ratas grandes, casi como gatos, corretean tranquilamente por las casas vacías y, sobre todo, por los establecimientos comerciales, donde han destruido todo lo que podían roer y ahora no temen ya la presencia del hombre, al que, después de cinco meses de tranquilidad, no consideran como enemigo.

Después de saquear Estrasburgo y los citados pueblos, el ejército de roedores ha ido avanzando hacia los centros de abastecimiento de la tropa en la línea Maginot, e incluso hasta los dormitorios, donde ya quitan el sueño a regimientos enteros, al subir por las camas, comer los zapatos, correajes y alguna vez que otra morder las orejas o la nariz de los durmientes. Si se piensa que, no obstante la lucha entablada en París y alrededores, sólo en el distrito del Sena las ratas devoran o destruyen 800 toneladas de artículos al día, se puede uno hacer una idea del peligro que representa su invasión en la zona de guerra.

Para luchar contra esta plaga, que podría provocar gravísimas epidemias, las autoridades militares se han dirigido al Instituto Pasteur, que ya ha hecho experimentos, aunque sin resultados concluyentes, pues el frío de estos días pasados había recluso a los roedores en sus retiros. Mas ahora se emprenderá la batalla en gran escala, principalmente con un cultivo de «típhimurium», microbio aislado por el profesor danés Panys, y que tiene la propiedad de matar a las ratas dejándolas momificadas, siendo inofensivo para hombres y animales domésticos. Pero su empleo resulta difícil, porque el bacilo pierde su virulencia al continuar el cultivo.

El Instituto Pasteur piensa también adoptar un producto derivado de una planta liliácea de África del Norte, que, mezclado a otras sustancias, parece dar óptimo resultado. Para esta lucha se formarán secciones especiales, cuyos jefes harán un breve curso en el Instituto Pasteur. Una vez eliminado el grueso del ejército invasor, los soldados de las trincheras y de los refugios se defenderán por medio de gatos y perros especializados, para eliminar los restos y evitar nuevas invasiones.

LA GUERRA FINO-SOVIETICA

SE ESTA LIBRANDO UNA GRAN BATALLA A DIEZ KILOMETROS DE VIBORG

Las tropas finlandesas rechazan todos los ataques enemigos

BATALLA ENCARNIZADA
Helsinki, 23.—Una encarnizada batalla se está desarrollando a diez kilómetros de Viborg, sobre la cual han lanzado los rusos una ofensiva de violencia inusitada. Ni un solo soldado soviético ha llegado hasta las posiciones defensivas finlandesas.

En todo el frente del istmo se libran también fuertes combates, y según las noticias recibidas hasta ahora, los rusos han perdido más de tres mil hombres y gran cantidad de tanques y trineos blindados sólo en el sector de Taipale, al extremo este de la línea Mannerheim.

El Estado Mayor finlandés desmiente definitivamente la noticia de que los soviets hayan ocupado Koivisto. Efe.

PARTE FINLANDES

Helsinki, 23.—«Ejército de Tierra: En el istmo de Carelia, entre el golfo de Finlandia y el lago de Muola, nuestras tropas rechazaron ayer todos los ataques enemigos en dirección a Ilasome, Naekkiäervi, la estación de

Kamera y Leipasuo. En estas operaciones fueron destruidos 16 tanques rusos. Entre los lagos de Muola y Aurapa las tropas soviéticas intentaron dos ataques, dejando en cada uno un batallón de muertos sobre el terreno antes de emprender la retirada. Un destacamento enemigo que intentó avanzar por el hielo del segundo de dichos lagos, y cerca de Stikaniemi, fué rechazado, perdiendo 800 hombres y 100 prisioneros. Además, nuestras tropas se apoderaron de varias docenas de ametralladoras e importantes cantidades de material de guerra. Al este de Salmenkaitas y en el sector de Taipale, fueron rechazados también todos los ataques enemigos.

Al nordeste del lago Ladoga las tropas finlandesas continuaron la limpieza de los puntos de apoyo últimamente tomados al enemigo y ocuparon algunos otros. El material de guerra cogido a los rusos en estos avances es muy considerable, y entre él figuran 12 cañones, más de 50 ametralladoras y armas automáticas, 10 cocinas de campaña y numerosos tractores, coches blindados y depósitos de municiones. Por otra parte, han sido inutilizados seis tanques. En el sector de Kuhmo se registró gran actividad de patrullas y nuestras tropas aniquilaron a varios destacamentos soviéticos. En los demás frentes, sin novedad.

Aviación.—Nuestras fuerzas aéreas han continuado efectuando vuelos de reconocimiento y bombardeo sobre las concentraciones y columnas enemigas. En la zona de operaciones la aviación soviética desplegó una intensa actuación, especialmente al norte del lago Ladoga y en Laponia. Los aviones enemigos bombardearon Vartyla, Numes, Leksa, Kajani, Kontissaani, Rovaniemi y algunos otros puntos, y en el interior, Salmi. Hasta ahora se sabe que ha habido doce mujeres y niños muertos a consecuencia de estos ataques.

El enemigo ha lanzado varios paracutistas, que fueron muertos o hechos prisioneros. En el curso de la jornada han sido derribados dos aparatos rusos: uno

seguro y otro probable. Además, se ha comprobado la pérdida de los que se dieron ayer como probables.—Efe.

Combate aéreo en el Artico

Oslo, 23.—Comunican de Kirkene (frontera nortiego-finlandesa) que una gran batalla aérea se ha desarrollado sobre el Océano Artico, en las proximidades de la isla de Vardo.

Hasta ahora no se ha confirmado, de fuente autorizada, esta noticia; pero los informes insisten en que gran número de aparatos han tomado parte en el citado combate.—Efe.

División de la escuadra norteamericana en Cádiz

Cádiz, 23.—Mañana sábado llegará a este puerto, procedente de Lagos (Portugal), una división de la Escuadra norteamericana, compuesta por el crucero «Trenton» y los destructores «Hebert» y «Dickerson», al mando del almirante C. E. Courthey. Pasarán diez días en Cádiz.

La visita tiene carácter extraoficial, y por especial deseo del comandante, los buques quedarán fondeados en la bahía, frente al canal de acceso al puerto.

El agregado naval de la Embajada norteamericana en España, acompañado del cónsul general de dicho país en Sevilla, visitó esta mañana al comandante de Marina de este puerto, quien les acompañó en la visita que más tarde hicieron al almirante jefe del Departamento marítimo de San Fernando.—Logos.

Detención de asesinos marxistas

Los que actuaron en el barro de La Elipa

Por la Policía han sido detenidos los siguientes sujetos:

Julián Moreno Verdugo, que en los primeros momentos del Movimiento practicó la detención de veinte personas de orden en el pueblo de Villar del Prado (Madrid) y saqueó el domicilio de los mismos.

Ladislao Martín Fernández, que practicó detenciones e intentó cometer un asesinato.

Manuel Travieso Alvarez y Cesáreo Blanco Zabala, por su actuación en contra del Movimiento nacional.

Jesús Polo Casado, que fué agente del S. I. M. rojo.

Desiderio y Felicitísima Martín, Camilo y Eliseo Mateo Martínez, Lorenzo y Francisco del Valle Penas, Manuel, Martínez Escobar, José Alcazar Molina, Manuel Villalba García, Marcelo Rubio Cabello, Carmelo Villalba de las Heras, Bienvenido Ezquerro Guilarte y Tomás Tormo García, que formaron parte del Ateneo Libertario del barro de La Elipa, en el que se cometieron numerosos hechos delictivos.

Manuel López Romero, que fué conductor de un coche en el que llevaba a asesinar a personas de derechas.

El autor de más de sesenta asesinatos

Toledo, 23.—Ha sido detenido por la Policía, Pablo Martín, alias el «Cascales», que ha sido reconocido por una de las hijas de la víctima como asesino de su padre. Además se le acusa de ser uno de los principales responsables en la persecución de los elementos de derechas; del asalto al centro de Falange. Durante el dominio rojo se vanagloriaba de que en unión de un hermano suyo y otros elementos marxistas, había sacado de



A tal Señor, tal Honor

EL AGUA DE UNA BUENA MESA

CASTROMONTE "VITA"
VENTA EN BOTELLAS Y GARRAFONES PRECINTADOS Y CAPSULADOS

Distribuidores:

Tomás Velasco, Isabel la Católica número 2. Teléfono 260, y en las buenas farmacias y droguerías.

la cárcel y asesinado a más de sesenta personas. En Agosto del 36, juntamente con otro destacado elemento rojo, también detenido ya, sacó de la cárcel, para asesinarle, a don Fernando Martín, cura párroco de la iglesia de San Nicolás.

Luigi Federzoni en Madrid

Le recibe el embajador de Italia general Gambara

Madrid, 24.—El presidente de la Real Academia de Italia, Luigi Federzoni, llegó ayer a Madrid, a las seis de la tarde, procedente de Zaragoza. Le acompañaban en su viaje su esposa, el director del Instituto Italiano de Cultura y un consejero de la Embajada del país hermano.

El embajador de Italia, general Gambara, y el alto personal de la Embajada acudieron a cumplimentarle al Hotel Ritz, donde se hospedaba. Por la noche, el señor Federzoni y su señora fueron obsequiados por el general Gambara con una cena íntima en la Embajada.

El presidente de la Academia italiana ha manifestado la gratísima impresión que le había producido el rápido resurgimiento de Barcelona y los tesoros de arte que acaba de contemplar en Zaragoza: la rica colección de tapices de aquellas dos Catedrales, el castillo de la Aljafería y los restos de la muralla romana de los tiempos de Augusto, que le fueron mostrados por la Comisión organizadora del Bimilenario Augusteo, a la que brindó su entusiasta colaboración para lograr el mayor esplendor de esas fiestas.

Una plática del Papa

Se radiará el día 3 de Marzo

Ciudad del Vaticano, 23.—El domingo, 3 de Marzo, tendrá lugar la audiencia especial que Su Santidad concede a los párrocos romanos. Pío XII celebrará el mismo día una misa en la Basílica de San Pedro. A diferencia de las otras capillas papales, no asistirán a ésta ni los cardenales ni el Cuerpo diplomático. En cambio, se repartirán cuarenta mil invitaciones. Al Evangelio, Su Santidad el Papa pronunciará una plática que será transmitida por radio.

En los siguientes días se preparará la Basílica para la solemne capilla papal del 12 de Marzo, aniversario de la coronación del Pontífice y para la del día 24, Pascua de Resurrección.—Efe.

Aumento de jornales en Avila

También le disfrutarán los dependientes de comercio

Avila, 23.—De conformidad con las normas dadas por el Caudillo en su discurso del día 31 de Diciembre sobre los aumentos de sueldos a los funcionarios y obreros, la C. N. S. de esta capital, de acuerdo con los patronos de los distintos ramos e industrias, publica una nota indicando los sueldos que disfrutarán los trabajadores y dependientes de comercio, siendo el porcentaje de aumento en sueldos del 20 al 40 por 100 y en jornales hasta un 50 por 100.—Logos.

Lea V. los anuncios breves

UNA ESTADISTICA DEL GENERAL MILLAN ASTRAY

Setenta mil muertos en la guerra de liberación y trescientos cincuenta mil heridos

La Legión ha tenido 37.422 bajas

Cádiz, 23.—El general Millán Astray, completamente repuesto de su indisposición, estuvo en el Gobierno militar y en el Ayuntamiento, para despedirse, y a las tres y media de la tarde, salió con dirección a Algeciras, desde donde se trasladará a Jerez. Allí dará por terminada su visita de inspección.

Antes de partir de Cádiz, hablando con los periodistas en el vestíbulo del Hotel, les facilitó los siguientes interesantes datos:

Los héroes muertos en campaña, en acción de guerra, tanto del Ejército como de las Milicias, ascienden a 70.000, y 353.000 los heridos. Las entradas en los hospitales por enfermedades durante la guerra han sido 756.000; muertos por enfermedades, 70.000. En proporción, por cada siete heridos ha habido un muerto, y por cada seis heridos, un mutilado.

Las bajas de la Legión son las siguientes: muertos, 7.674; desaparecidos, 776, y 28.972, los heridos. Un total de bajas para la heroica Legión de 37.422, con un contingente de 600 hombres en fuego, con un total, por consiguiente, en el transcurso de la campaña, de 10.800 hombres, que han sufrido 7.647 bajas. Una sola Bandera, la cuarta, perteneciente a la 13 División, con su contingente en fuego de 600 hombres, ha tenido diez mil bajas.

En la Legión corresponden por cada 100 heridos 27 muertos, y ella sola ha tenido el 12 y medio por 100 del total de bajas del Ejército.

En la Legión han muerto seis jefes, 39 capitanes, 11 tenientes, 220 alféreces, dos capellanes, dos médicos, un veterinario; y entre subtenientes, brigadas y sargentos, 403 bajas, además de un maestro herrador, 546 cabos y 6.347 legionarios. Tiene la Legión, en el día de hoy, recibiendo 44.000 instancias de ingreso, 30.000 mutilados calificados, 10.000 mutilados con destino, y de los mutilados absolutos, que son 328, hay 221 ciegos y los demás sufren distintas lesiones. Dato curioso: los dementes traumáticos, afortunadamente, no han sido más que tres.

Terminó diciendo el insigne general que, después de esta tan heroica como trágica estadística, queda bien palpable la obligación de todos los españoles de cumplir la voluntad del Caudillo y ofrecer caridad y cariño a los que así dieron su vida por Dios y por la Patria.

Multas y encarcelamientos

Por venta clandestina de arroz

Málaga.—Se ha visto la causa contra varios industriales de esta capital, por venta clandestina de arroz, en cuyo delito se hallan complicadas treinta personas.

Se han impuesto las siguientes penas: a Enrique García Herrero y Antonio Penta, diez años y un día y multa de 150.000 pesetas; a Antonio García Sánchez y Enrique Navarrete, diez años y un día y multa de 75.000 pesetas; a José Gutiérrez Ramos, José Aragón, José Fernández, Juan Ruiz y Salvador Martín, a seis meses de arresto y multa del triple del valor de la mercancía negociada. Al primero de estos últimos le correspondió abonar una multa de 3.000 pesetas, y a los otros de 9.000, 3.000, 1.200 y 1.500. A los restantes procesados se les han impuesto multas que oscilan entre 200 y 400 pesetas.

Telegramas al Caudillo

Por la recuperación de la Santa Fe de Jaén

Madrid, 24.—En la Secretaría de Su Excelencia el Jefe del Estado están recibiendo gran cantidad de telegramas, procedentes de los centros oficiales y vecindario de la capital de Jaén, con motivo de la recuperación para dicha ciudad de la sagrada reliquia del Santo Rostro.

Declaraciones del ministro de Educación Nacional

Los premios para fomentar las investigaciones científicas y Patronato Cierva Codorniu

Madrid, 24.—En la mañana de ayer, al recibir a los periodistas el ministro de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín, les habló de la importancia que tiene el Reglamento del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, aprobado recientemente por el Consejo de ministros, donde tanto el Jefe del Estado como el ministro de Educación Nacional, representantes de la cultura española, tienen resalta sus máximas ilusiones. Hizo resaltar la significación de los dos premios de 50.000 pesetas y cinco de 5.000 establecidos para fomentar las investigaciones entre los hombres de ciencia en España, y añadió que si durante algún año estos premios quedasen sin adjudicar, se acumularían para el año siguiente.

En cuanto al Patronato Cierva Codorniu («Juan de la Cierva Codorniu»), manifestó la importancia que en el aspecto industrial tiene para España, pues es de suponer que, en muy breve tiempo, puedan tenerse fórmulas ensayos que favorezcan extraordinariamente el desarrollo de nuestra industria. Es idea de la Superintendencia que los jóvenes que más se distinguen en la ciencia investigadora, forman parte en los puestos de trabajo de los Institutos, y de este modo se les reunen en ellos capacidades que pueden desarrollar una labor extraordinaria.

Con el mismo orgullo que tentas el uniforme, ostenta tu correspondencia el sello
JOSE ANTONIO

Comunidad de la Ciudad y Tierra de Segovia

Subasta de piedra

El día 5 del próximo mes de Marzo, a las doce de la mañana y oficialmente de la Comunidad, se celebrará la subasta de la piedra para cantería, mampostería o afirmado de granito o cuarcita que exista en los tramos segunda y tercero del cuartel B de la sección segunda del monte «Cotera del León» de la pertenencia de esta Comunidad en las zonas inmediatas al Alto de los Leones de Castilla y casilla de peones camineros, por encima del puente tercero y que pueda extraerse hasta el 30 de Septiembre próximo, bajo el tipo de tasación de doscientas cincuenta pesetas (250 pesetas). Fianza provisional, 12,50 pesetas. Fianza definitiva, 20 por 100 del total.

En la secretaria de la Comunidad estarán de manifiesto los pliegos y condiciones facultativas y económicas, así como antecedentes, todos los días hábiles, y las proposiciones serán presentadas en esta secretaria media hora antes de la señalada para la celebración de la subasta. Lo que se anuncia al público para conocimiento de aquellos a quienes pueda interesar. Segovia, 22 de Febrero de 1940. El alcalde-presidente, A. Reguera.

MISA DE PRIVILEGIO

La que se oficia el lunes, día 26, a las nueve de la mañana, en la iglesia de San Miguel, será aplicada por el eterno descanso del alma de la señora D.ª Juana Agejas Torreguero (Q. E. P. D.)

La familia Agradecerá a sus amigos la asistencia.

†

LA SEÑORA

Doña Eulalia Yanguas Casado

Ha fallecido hoy 24 de Febrero de 1940

a los 71 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su desconsolado esposo don Melquiades Garcillán Rodado; hijos don Angel y don Andrés; hijas políticas doña Eladia González y doña Josefá Pascual; hermanos don Julián y doña Sotera (ausentes); nietos, sobrinos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana, domingo, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, Barrio Nuevo, 9, al Cementerio del Santo Angel de la Guarda, y al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se oficiará el lunes, a las nueve de la mañana, en la iglesia de San Miguel, por lo que les quedarán agradecidos.

NO SE REPARTEN ESQUELAS.

†

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

Doña María de Lucas Llorente

Que falleció en Segovia el día 25 de Febrero de 1939

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus hijos doña Angelita, doña María, don Nicolás, doña Josefá, doña María del Socorro y don José Vigil de Lucas; hijos políticos don Vicente García, doña María Sayalero y doña Elisa Rodríguez; hermanos, hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familia.

Suplican a sus amistades asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma, se celebrará el lunes, 26, a las nueve de la mañana, en la iglesia de Santo Tomás, por lo que les quedarán agradecidos.

LA PROPAGANDA DEL GABINETE DE GUERRA BRITANICO

En España La producción de material fotográfico

En el conjunto de nuestra importación, era muy importante la cantidad que estaba representada por el material fotográfico. La necesidad de elaborar divisas y encauzar el gasto de estas hacia los casos en que la importación es imprescindible por ser necesarias las materias primas para la industria nacional, obligada a que ciertos gastos que son meramente sumarios, de placer o de diversión se vayan reduciendo. En muchos aspectos el material fotográfico era más el objeto de un consumo si no de lujo, si de distracción. Sin negar que existe un conjunto de estos materiales cuyo consumo está orientado hacia usos de innegable utilidad, a veces de imprescindible necesidad, la gran extensión que iba consiguiendo la fotografía que pudiéramos llamar deportiva, representaba un gasto enorme de material de unos cuantos millones de pesetas oro que en su parte total se iban al extranjero, ya que nuestra industria era punto menos que inexistente.

La necesidad hace la ley y hace, sobre todo, el órgano productor. De estos tenemos la menor duda. La industria española está extendiendo sus actividades y se están cubriendo muchos huecos de nuestra producción, sustituyendo importaciones extranjeras por producciones genuinamente españolas, en unos casos con capital nacional, en otros con capital extranjero; casi siempre, con licencias exóticas porque en este aspecto del papel fotográfico, de las películas, y no habíamos de las placas porque su uso ha quedado ya olvidado ante el auge del celuloide, franceses, alemanes e ingleses, poseían la exclusiva de procedimientos de fabricación.

Tenemos noticias, en efecto, de que son numerosas las industrias de esta clase que se están montando ya en España. Se viene hablando de una marca muy famosa: la Agfa. Pero acaso no sea su industria la más importante. Porque nos dicen que en Bilbao, sobre la base del grupo Oriol, se está preparando el montaje de una industria productora de toda la gama de materiales fotográficos que tienen por base la utilización del celuloide. Se trata de un negocio de alguna envergadura, porque la organización total representará unos seis millones de pesetas. También en Vizcaya se encuentran en preparación otros dos negocios, pero de una importancia mucho más limitada.

Conviene poner de relieve que estos negocios han podido ser realizados a partir del momento en que la Lesinera ha decidido poner en marcha con fuerte producción sus proyectos industriales de transformación del alcanfor sintético en celuloide, es decir, que es en la ya antigua industria de transformación de los productos resinosos de Santander donde se producirá materia prima que servirá para poner en marcha en España la industria de nacionalización de la producción de películas fotográficas y cinematográficas.

(Agencia Internacional Arco Spes)

Alemania y Noruega

Berlín, 24 (5 t.).—La Prensa considera el éxito de las negociaciones comerciales germano-noruegas como una prueba de que Alemania desea mantener durante la guerra sus relaciones comerciales con los países neutrales, mientras que Inglaterra disminuye de un modo considerable las exportaciones a los citados países.

Teatro Juan Bravo

Mañana domingo, día 25, a las cuatro en punto GRAN FUNCION INFANTIL DE CINEMATOGRAFO, PROYECTANDOSE 1.ª La película cómica titulada

Las figuras del museo

2.ª El precioso dibujo

Campeón de vagos

3.ª La bonita película americana, por Buddy Roosevelt.

Jinete Relámpago

(Apta para menores)

Y por último, el noticiario semanal de la Ufa.

Precio de la butaca: Una peseta

A las siete y cuarto y diez y media

La zarzuela en dos actos y seis cuadros, de Luis F. Ardavin, música de Serrano y Alonso,

La Bejarana

Grandioso éxito de la compañía

El lunes, 26 del actual

Magnífico estreno de la formidable película de la Ufa,

20 Señoritas

Por Anny Ondra.

No deje de ver esta maravillosa cinta

Chamberlain califica a Rusia de aprendiz en comunistas

Prensa Inglesa

LA ESTANCIA DEL SEÑOR FEDERZONI EN MADRID

Elogio a sus marinos

Londres, 24 (5 t.).—La Prensa se ocupa de la llegada de los marinos de los cruceros «Exeter» y «Ajax», y comenta en términos de elogio la hazaña de las tripulaciones de los dos navíos en aguas del Plata.—Efe.

LA SUPUESTA MOVILIZACION TURCA

En la frontera con la Unión Soviética

Ankara, 24 (5 t.).—El Gobierno turco ha desmentido los rumores propalados por Moscú, según los cuales Turquía había movilizado quinientos mil hombres sobre la frontera con la Unión Soviética.—Efe.

Holanda y su defensa

La Haya, 24 (5 t.).—El ministro holandés de la Defensa Nacional, en su informe a la Cámara Alta, dice que Holanda necesita globos para construir una barrera anti-aérea de protección.—Efe.

La defensa de Suecia

Estocolmo, 24 (5 t.).—La Cámara sueca ha aprobado un crédito de 94,5 millones de coronas para reforzar la aviación. A este fin se construirán nuevas escuadrillas de caza y una de reconocimiento.—Efe.

Las relaciones germano-japonesas

Y las italo-manchúes

Turín, 24 (5 t.).—La misión manchú, compuesta por diversas personalidades del mundo político, financiero e industrial del Manchukuo que efectúan en la actualidad un viaje por Italia, han visitado las grandiosas fábricas de automóviles «Fiat». Efe.

Tokio, 24 (5 t.).—En la ciudad de Sendai se ha celebrado, con asistencia del embajador de Alemania, el acto inaugural de la asociación germano-japonesa, en la que tomaron parte numerosas autoridades niponas y profesores de la Universidad de Sendai.—Efe.

Visita a la secretaría general del Movimiento

Antes estuvo en el despacho del presidente de la Junta Política

Madrid, 24 (5 t.).—A mediodía ha visitado en su despacho oficial al ministro de la Gobernación y presidente de la Junta Política, el presidente de la Academia de Italia, señor Federzoni. Le acompañaba el embajador general Gambará, y ambos conversaron durante algunos momentos con el señor Serrano Súñer. Seguidamente los señores Federzoni y Gambará marcharon al ministerio de Asuntos Exteriores.—Logos.

Madrid, 24 (5 t.).—A la una de la tarde llegó a la Secretaría General del Movimiento el señor Federzoni. El vestíbulo estaba adornado con tapices y daba guardia de honor una sección de Falange.

Al presidente de la Academia de Italia le acompañaban el embajador italiano general Gambará y el primer secretario de la Embajada, siendo recibidos por el jefe de protocolo de la Secretaría General, que les acompañó al despacho del vicepresidente de la Junta Política y ministro sin cartera, señor Gamero del Castillo, pasando todos seguidamente al despacho del ministro secretario del partido, general Muñoz Grande.

A la entrevista asistieron los delegados de diversos servicios nacionales. El señor Federzoni y sus acompañantes fueron obsequiados con un vino de honor, brindándose por la unión y la prosperidad de Italia y España. Logos

DE LA GUERRA EN EL OESTE

Intensa actividad aérea por ambas partes

Berlín, 24 (5 t.).—El alto mando del Ejército alemán informa: «En el Oeste, el día de hoy es de calma. Los aviones franceses han volado en diversas ocasiones sobre la frontera occidental alemana, pero se vieron obligados a regresar por la acción de los aparatos alemanes y de la artillería anti-aérea.»—Efe.

COMUNICADO INGLES

Londres, 24 (5 t.).—El ministerio del Aire anuncia: «Las fuerzas aéreas inglesas han efectuado con éxito, en la noche última un vuelo sobre Praga.»—Efe.

LA DUQUESA DE LUXEMBURGO OYE EL RUIDO DE LA ARTILLERIA

Bruselas, 24 (5 t.).—La Gran Duquesa de Luxemburgo y el Príncipe consorte estuvieron ayer en Schengen, lugar fronterizo donde se tocan los territorios de Francia, Luxemburgo y Alemania.

La Gran Duquesa estuvo oyendo el ruido del fuego de la artillería francesa. Las autoridades luxemburguesas tienen intención de evacuar Schengen.—Efe.

ATERRIZA EN BELGICA UN AVION INGLES

Bruselas, 24 (5 t.).—Un avión inglés ha realizado esta mañana un aterrizaje forzoso en territorio belga. Los tripulantes han sido internados.—Efe.

La Haya, 24 (5 t.).—Se anuncia oficialmente que las baterías anti-aéreas holandesas han entrado en acción esta noche contra aviones de nacionalidad desconocida.—Efe.

DEL CONSEJO DE MINISTROS DE AYER

Se reconstruirán los procesos que estaban en tramitación

En las Audiencias territoriales de la que fué zona roja

En Levante están destruidos los archivos de los Juzgados

Madrid, 24 (5 t.).—En el Consejo de ministros celebrado ayer, fué aprobado un Decreto del ministerio de Justicia sobre reconstrucción de los procesos que se hallaban en tramitación en la zona roja al ser liberada.

Este Decreto abarca a las Audiencias Territoriales que estuvieron en poder de los marxistas, especialmente a las de la zona de Levante, donde la destrucción de los archivos de Juzgados es casi completa.

Dicho Decreto se refiere a los tres aspectos: civil, criminal y contencioso-administrativo.

Por otro Decreto, aprobado también en el mismo Consejo, se ha creado en el ministerio de Justicia el servicio de información jurídica, cuya misión será recoger y coleccionar la legislación propia y extranjera, obras y revistas de otros países. Singularmente esta labor afecta a materia de Derecho Internacional y Legislación comparada.—Logos.

Los paracaidistas rusos

Estocolmo, 24 (5 t.).—Comunican desde Helsinki que han reanudado sus actividades los paracaidistas soviéticos, pero que sus intentos no tienen éxito.—Efe.

COMENTARIO ALEMÁN

Las averías del «Nelson»

Roma, 24 (5 t.).—La Prensa alemana se ocupa de las averías sufridas por el acorazado inglés «Nelson», por choque con una mina, y dice que constituye un nuevo éxito de la guerra alemana de minas.—Efe.

Oslo, 24 (5 t.).—El vapor estonio «Borghil» ha chocado con un escollo. Un pesquero noruego ha salvado a una mujer y a diecisiete hombres de aquel buque.—Efe.

Las potencias occidentales y la guerra

Y una frase de Clemenceau

Amsterdam.—La pérdida continua de buques-cisterna ingleses es sin duda la principal de las varias causas que ponen en grave peligro al aprovisionamiento de petróleo de la Gran Bretaña. No pasa casi día sin que algún barco navegando por cuenta de Inglaterra no termine imprudentemente su viaje yendo a dormir el sueño eterno al fondo del mar. Y por lo que respecta a los buques-cisterna basta recordar la célebre frase de Clemenceau de que una gota de aceite pesa tanto como una gota de sangre de un soldado. Mientras que el aprovisionamiento de Alemania con este precioso producto está relativamente asegurado, en gran parte, también por el desarrollo que ha adquirido en el Reich la producción sintética, es necesario admitir que las graves pérdidas de barcos petroleros sufridas hasta ahora por Francia e Inglaterra ponen en grave peligro su aprovisionamiento de petróleo.

La situación ha cambiado radicalmente. En tiempo de paz, la importación británica de aceite mineral asciende a unos 11 millones de toneladas, de las cuales 6 provienen de ultramar y el resto de los puertos del Mediterráneo. Del Mar Negro Inglaterra importa petróleo por una cantidad no inferior a 1,1 millones de toneladas, sobre todo de Rumania; Irán suministra a Inglaterra 4 millones de toneladas e Irán 2,4 millones. Las experiencias recogidas en precedentes conflictos enseñan que las necesidades en tiempo de guerra son enormemente mayores que en tiempo de paz. Esto se refiere especialmente a Inglaterra, cuya flota está compuesta de unidades accionadas por combustible líquido o por motores Diesel. Según cálculos bastante exactos, el consumo de aceite mineral de parte de la Gran Bretaña debe ser en el actual conflicto por lo menos tres veces superior al normal. Con esto la cifra de petróleo necesaria llega a unos treinta millones de toneladas, lo que equivale a una importación diaria de unas ochenta mil toneladas.

Por la conocida cláusula americana de «Cash and Carry», la importación inglesa de petróleo de los Estados Unidos puede ser efectuada únicamente sobre barcos propios o de otros países neutrales. La flota petrolífera de las potencias occidentales comprendía el 1 de Julio de 1939 el tonelaje siguiente: Gran Bretaña, dominios y colonias, 3,2 millones de toneladas registro bruto (502 barcos); Francia, 0,3 millones de toneladas registro bruto (50 barcos), o sea en total 3,5 millones de toneladas registro bruto (552 barcos). La flota petrolífera anglo-francesa tiene además la misión de aprovisionar los territorios del Imperio y de las colonias cuyas necesidades pueden ser calculadas en unos veinticinco o veintiséis millones de toneladas, la mayor parte a transportar por vía marítima. Admitiendo que, en el caso más favorable, un barco-cisterna haga seis viajes al año, resulta que las potencias occidentales pueden transportar con sus propios medios sólo veinticinco millones de toneladas, mientras que el remanente de treinta millones de toneladas debe ser transportado en barcos neutrales. Es natural que en tales condiciones y teniendo en cuenta el peligro siempre creciente para la navegación hacia los puertos de Francia e Inglaterra, el aprovisionamiento de aceite mineral suscite graves preocupaciones a las potencias occidentales. De otra parte, las tentativas realizadas por el Gobierno británico para aumentar el contingente de la propia flota petrolífera mediante adquisición de estas unidades en países neutrales, no han dado los resultados esperados, puesto que estos mismos países—a causa del bloqueo impuesto por Inglaterra—necesitan utilizar el tonelaje disponible al objeto de aumentar en la medida posible sus propias reservas.—Centraleuropa.

La Semana Santa en Cartagena

Cartagena, 24 (7 t.).—El Ayuntamiento, para contribuir al mayor esplendor de las procesiones de Semana Santa, subvencionará a las cofradías con importantes cantidades. Logos

Y elogia nuevamente el heroísmo finlandés

El apoyo de los Dominios a los aliados

Londres, 24 (6,30 t.).—Mister Chamberlain ha pronunciado esta tarde un discurso, cerrando con él la serie de actos de propaganda organizados por el Gabinete de guerra.

Expuso la posición de los países neutrales y de los fines de los aliados.

Refiriéndose al conflicto finoeslávio, dijo que el mal ejemplo cundió pronto. La facilidad de ciertas conquistas hizo que se aprendiera creyese que podía realizarse un atentado parecido. Aunque los rusos no tienen que aprender en brutalidad de sus maestros, carecen de la fuerza de éstos.

Agrega que el mundo contempla con admiración la heroica lucha que sostienen los finlandeses.

Dijo luego, refiriéndose a los aliados: Otro factor que contribuye a aumentar nuestra fuerza es la asistencia que nos prestan los Dominios. Antes de la guerra, era opinión en Alemania que si el Reich e Inglaterra se veían de nuevo frente a frente en una guerra, no podíamos contar con el apoyo que los Dominios nos prestaron en la guerra del 14. Alemania se ha equivocado, porque de todas partes nos llega un entusiasta apoyo en hombres, armas y material de guerra.

Mr. Chamberlain rindió homenaje a las fuerzas armadas británicas, especialmente a la flota que desde hace seis meses emprendió y ha mantenido el dominio de los mares, de los que ha barrido a la flota alemana.—Efe.

EN LA COLUMBIA BRITANICA

Un incendio gigantesco

Nueva York, 24 (5 t.).—Un incendio que ha alcanzado gigantescas proporciones, ha estallado en el barrio industrial de Summer Land, localidad de 20.000 habitantes de la Columbia Británica.

Las comunicaciones telefónicas han quedado cortadas. No se conocen más detalles.—Efe.

ULTIMAS NOTICIAS

Se convoca al Parlamento sueco

Sorprende en los medios políticos

Estocolmo, 24 (7 t.).—Ha sido convocado, de improviso, el Parlamento sueco para mañana domingo.

Esta convocatoria ha causado sorpresa en los medios políticos. Se cree que en la sesión se hablará del reciente bombardeo de los aviones soviéticos sobre la ciudad de Pajala.—Efe.

Captura de dos embarcaciones belgas

Bruselas, 24 (7 t.).—Dos embarcaciones belgas han sido capturadas por barcos de guerra ingleses y han sido conducidas a Gran Bretaña alegando que pescaban en aguas prohibidas.—Efe.

Hoy, discurso de Hitler

Berlín, 24 (6,30 t.).—El Canciller Hitler pronunciará un discurso esta tarde, a las veinte horas. Efe.

OTRAS NOTICIAS

Un bastón del general Zumalacárregui

Pamplona, 24 (6,30 t.).—Ha llegado el teniente coronel Solchaga, hermano del general del mismo apellido, quien ha ofrecido al alcalde, en nombre del ilustre militar, un bastón de mando que perteneció al general Zumalacárregui y que regala al Ayuntamiento.—Logos.

Millán Astray en Algeciras

Algeciras, 24 (6,30 t.).—Ha llegado el general Millán Astray, el cual ha pasado revista a los Caballeros Mutilados. Fué recibido por el alcalde, por el jefe provincial del Movimiento y otras autoridades.

Desde la Audiencia, donde estuvo con los Caballeros Mutilados, se trasladó el general al domicilio de la Sección Femenina, donde dirigió la palabra a las afiliadas entre ovaciones de éstas. Millán Astray fué despedido al grito de «Franco, Franco, Franco», «Arriba España», «Viva España».—Logos.

Exhumación de 1.500 cadáveres

Para proceder a su identificación

Barcelona, 24 (7 t.).—Se ultiman los preparativos para exhumar los restos de las 1.500 personas que fueron asesinadas por los rojos y enteradas en el cementerio de Moncada. Se trata de identificar a muchas de las que actualmente figuran como desaparecidos.—Efe.

OPINIONES EXTRANJERAS

¿Puede Inglaterra ganar la guerra?

Estocolmo.—El catedrático sueco de Derecho Internacional, Barón Lage Stael von Holstein, en un trabajo publicado últimamente en Estocolmo, bajo el título «Var Neutralitet» (Nuestra neutralidad), con un prólogo del almirante Otto Lybeck, antiguo jefe supremo de la Marina de guerra sueca, dice que un coloso como el Imperio británico no está en situación de mantener el propio equilibrio durante una larga guerra. Las afirmaciones de este autor son tanto más de tener en consideración por cuanto apoya sus estudios sobre material estadístico, obtenido en su mayor parte de la más importante revista inglesa de economía, el «Economist». La vida económica de la Gran Bretaña depende casi exclusivamente de la importación. Sin importación y con los puertos bloqueados, la arteria vital de Inglaterra queda cortada. Los puertos significan para Inglaterra lo que la cuenca del Rhur para Alemania; estos son, ni más ni menos, que los órganos respiratorios y de la alimentación del Imperio británico.

Los mismos críticos militares ingleses han establecido la conclusión de que los puertos en la costa oriental y meridional de Inglaterra ofrecen posibilidades ideales para las incursiones aéreas de las potencias continentales. Estos técnicos han llegado a la conclusión de que sólo el treinta por ciento de las importaciones puede ser desviado de los puertos orientales ingleses, demasiado vulnerables, a los menos expuestos de la costa occidental, sin que los géneros alimenticios, que comprenden la mayor parte del porcentaje expuesto, se deterioren. La situación difícil en que se encuentra Inglaterra es, por tanto, clara. Las reservas de que dispone Inglaterra no pueden suplir la importación. Alemania, con todo no disponer de estas grandes reservas (escribe el catedrático sueco), no se encuentra en una posición de inferioridad con respecto a la Gran Bretaña, debido a los resultados del Plan Cuadrilateral para la autarquía del Reich. La guerra cuesta ya hoy a Inglaterra unos doscientos millones de francos suizos al día y el presupuesto de gastos bélicos establecido por el Gobierno inglés previene nada menos que la suma de mil millones de libras esterlinas. Si además de estos gastos tan considerables, Inglaterra ha tomado sobre sí el apoyo financiero de otros Estados, como antes Checoslovaquia, Polonia y últimamente Turquía, es necesario preguntarse si la City podrá mantener por mucho tiempo el rango de banquero del mundo. Como respuesta negativa pueden ya interpretarse las ondas de inquietud provocadas en Inglaterra por el peligro de una inflación y la creciente pasividad del balance de pagos. Por más que Inglaterra sea una nación rica, no queda excluida la posibilidad de que la magnitud de exigencias económicas priven a Inglaterra de poder continuar la guerra.—Centraleuropa.

TEATRO CERVANTES

MAÑANA 25 DOMINGO

seis y media y diez y tres cuartos

¡Estreno! ¡Estreno! ¡Estreno!

del graciosísimo juguete cómico en tres actos, original de don José de Lucio y don Julián Mayron

¡Risa Risa Risa!

¡Quieren comprar un hoyo!

La obra de más éxito de la temporada, que va por la 160 representación en el Teatro Fontalba

Precios de la butaca:

Sección de las cuatro (especial) butaca, 2 pesetas; ídem seis y media, 4; ídem diez y tres cuartos, 3.

Normas de vida espiritual



La misa de mañana

Propia con ornamentos morados. Sin Gloria. La Epístola, de San Pablo a los Efesios, V, 1-9, nos recomienda la práctica de la caridad mutua y la necesidad que todos tenemos de vivir una vida honesta y virtuosa lejos del vicio de la sensualidad, como verdaderos discípulos de Cristo nuestro Dios, que es el Rey de los abnegados y misericordiosos, de los puros y limpios de corazón. Primera oración del día; segunda «A cunctis»; tercera «Omnipotens». El Evangelio, según San Lucas, XI, 14-28, nos presenta a Jesús curando a un endemoniado ciego y mudo, con lo que Jesús demuestra su poder sobre el demonio, lo desaloja de sus posiciones y lo arrebatada su presa, afirmando que entre El y el demonio no hay posible alianza. Se dice Credo. Prefacio de Cuaresma. Y al fin, «Benedicamus Domino».

La tercera semana de Cuaresma

Continúa el carácter eminentemente "positivo" de la Cuaresma, iniciado en la semana anterior. Alimentado nuestro espíritu con los resplandores de Cristo en el Tabor—esperanza de victoria lejana, pero segura, con la doctrina como faro y la ley como norma—, hemos aquí ahora nuevamente frente al Enemigo. La generosa resistencia de la primera semana se convierte desde hoy en ataque decidido y triunfante.

Toda la vida del cristiano en la tierra es lucha y perpetua milicia. Jesucristo nos da fuerza para resistir sin desmayos. Su gracia nos transfigura, vistiendo de limpieza y de luz; nos adiestra para sentir la emoción de las alturas y acercarnos cada vez más a Dios, sin retrocesos en el camino de la virtud. Mas para ello se requiere, de nuestra parte, la continuidad en el esfuerzo, vigilancia en la lucha, reflexión concentrada sobre nosotros mismos y espíritu alerta en el portillo del alma para que las sugestiones malignas no lleguen a dominarnos.

Nos conviene, ante todo, destruir los artilugios diabólicos. Y el principal artilugio del diablo es la soberbia que endurece el corazón, limita los horizontes de nuestro ser y nos encierra en el marco de las posibilidades mezquinas de la materia y del tiempo, empequeñeciendo nuestra vida. En eso estriba toda la fortaleza del Malo. Pero, si estamos atentos, con la observación escrupulosa de nuestro ser en todas sus proporciones visibles e invisibles de naturaleza y de gracia, por la virtud de Cristo—"el más fuerte"—, es decir, por el poder de la fe, por la eficacia de la oración, por la esperanza en las realidades divinas, por nuestro afán hondamente cristiano de penitencia y austeridad, destruiremos todos los artilugios de Satanás—"el bien armado"—y lanzaremos al viento sus despojos. Pensemos que el diablo sólo es fuerte ante nuestro descuido y que no tiraniza más que a los presuntuosos y soberbios.

Entre Jesús y el Malo no hay término medio. Son dos potencias inconciliables. Es necesario que nos declaramos resueltamente por Jesús. Nos lo dice el mismo con imperio y autoridad: "El que no está conmigo está contra mí". La neutralidad o indiferencia respecto de Jesús se trueca en oposición. Quien no coopera a la acción redentora de Cristo es adversario suyo. Sobre esto no hay más que recoger la enseñanza de muchas experiencias individuales y colectivas.

Y San Pablo, haciéndose eco de esa frase imperiosa de Jesús, nos habla de la separación que debe existir entre "los hijos de las tinieblas y los hijos de la luz", diciéndonos: "No queráis tomar parte en las torpezas y en la avaricia de los hijos de las tinieblas. Proceded como fieles discípulos de Cristo, como hijos de la luz, que produce siempre copiosos frutos de bondad, justicia y verdad".

En todas las misas, oraciones y oficios de la tercera semana se recogen esas mismas ideas como una grave advertencia para nuestros momentos de fluctuaciones del espíritu. Solamente los verdaderos discípulos de Cristo, los que tienen puesta su confianza en El, y demás familia nuestro sincero péame.

serva en todo los preceptos del Señor, alcanzarán la victoria. La soberbia presunción de la propia justicia nos acarreará una triste y vergonzosa derrota. Si queremos participar de la salud de Cristo, tenemos que arrojar de nosotros el demonio de la sensualidad y del orgullo. Este es el camino que nos llevará a la participación cierta de los misterios sobrenaturales de la Pascua.

El nombre de cristiano no debe ser un mero apelativo, sino gloria y programa de imitación.

LA VIRTUD DE LA RELIGION

Dicen los teólogos que la virtud de religión es una virtud moral que inclina o mueve al hombre a dar a Dios el culto que se le debe por su excelencia soberana.

La religión es una «virtud». No es un sentimiento vago e indeterminado de lo divino, que tanto agrada al gusto de muchos hombres superficiales. No es una simple inclinación natural, sino que es una virtud, un hábito, una disposición permanente del espíritu, un principio de operaciones conforme a la inclinación natural.

Es una virtud «moral». Primeramente, porque es una perfección de la voluntad que la inclina al bien. Y

en segundo lugar, porque se distingue de las llamadas virtudes «teológicas», las cuales tienen por objeto inmediato al mismo Dios conocido sobrenaturalmente, mientras que la virtud de la religión tiene por su objeto inmediato no a Dios, sino el «honor» de Dios. La religión es una virtud moral aneja a la justicia, pero se aproxima mucho a las virtudes teológicas, y es por razón de su objeto lo más excelente de todas las virtudes morales.

Es una virtud moral que inclina o mueve al hombre a dar a Dios el «culto». Por esto San Agustín dice que «la religión es el culto de Dios». Con ello se indica el objeto de esta virtud. La palabra «culto» equivale a «honor rendido con espíritu de sumisión y de dependencia».

Debemos tributar culto a Dios, a causa de su «excelencia soberana». Este es el fundamento último de la virtud de la religión. Dios tiene derechos soberanos sobre la criatura por la trascendencia absoluta de su ser y de su acción. Y el término correlativo de los derechos de la soberanía de Dios es el deber de la sumisión y del obsequio que los hombres tienen para con El.

El segundo tomo de la Cruzada Española

El segundo tomo de la «Historia de la Cruzada española», correspondiente al mes de Febrero, confirma, por el interés de su lectura, su primor y esmero tipográficos, y la riqueza de sus ilustraciones, la sensación de obra perfecta que dió el primero.

En 150 páginas de gran formato se estudian en todos sus detalles los seis años de la Dictadura de Primo de Rivera; los Gobiernos de liquidación del general Berenguer y el almirante Aznar; la conspiración revolucionaria (tan fértil en jornadas dramáticas; las elecciones municipales de Abril del 31 que determinaron el cambio de régimen, y el advenimiento de la República.

Todos estos hechos capitales quedan explicados con la aportación de documentos y testimonios de autenticidad irrefutable; se alumbra en las fuentes ocultas o poco conocidas de donde emana el caudal histórico; se retratan los personajes con una fidelidad objetiva y se reconstruye en una palabra el ambiente moral de todo el tormentoso período, para que cada episodio y cada figura vivan en la atmósfera que les produjo y los lectores puedan comprender el por qué y cómo las cosas pasaron.

El relato llevado así, tiene el interés de una novela, cuyos protagonistas no fueran conocidos. Ya dijo Brunetiere (que la historia es la novela que ha sido y la novela la historia que ha podido ser). Acorde con esta definición, este segundo tomo tiene el interés de una obra de imaginación por lo desmesurado de los hechos que se relatan, que son, sin embargo, auténticos y verídicos. En su comprobación se ha puesto un cuidado extremo. Nada de lo que se afirma o se refiere es dudoso o se presta a interpretaciones.

El generoso intento de Primo de Rivera, que de una España que estaba ya abocada a la revolución, consiguió hacer el país europeo que fué nuestra Patria entre 1923 y 1929; el milagro del florecimiento de la indus-

NECROLOGIA

Ha fallecido en esta capital, habiendo recibido los santos sacramentos, la señora doña Juana Agejas Torregro, esposa de don Severiano Hernanz Calle, dueño de la carnicería de la calle Isabel la Católica.

La finada era muy estimada en Segovia por su carácter amable y bondadoso, contando con muchas simpatías y amistades, entre las que su muerte ha causado profundo sentimiento.

Descanse en paz y reciban sus afligidos esposo, hijos, hermano, nietos, y demás familia nuestro sincero pésame.

Aviso a los fabricantes y comerciantes de manufacturas de algodón, seda y lana

La Subcomisión Reguladora del Algodón y Oficinas de la Lana y la Seda advierten a los señores fabricantes y comerciantes de sus respectivos ramos que el plazo para solicitar las licencias a que se refiere el artículo 3.º de la Orden comunicada del ministerio de Industria y Comercio de 30 de Enero de 1940, se amplía hasta 1.º de Abril del corriente año el plazo a que se refiere el artículo 6.º de la mencionada Orden.

Asimismo, con el objeto de evitar una contracción de ventas de las correspondientes manufacturas durante el período de otorgación de las referidas licencias, los fabricantes textiles deberán facturar sus manufacturas con arreglo a la clasificación que efectúen de su clientela, de acuerdo con lo que dispone el artículo 8.º de la mencionada Orden comunicada, no siendo tolerable retracción alguna en las ventas durante el período que transcurra hasta la otorgación de todas las licencias de compra solicitadas.

Las peticiones de licencias se producirán mediante instancias dirigidas al Ilustrísimo señor Presidente de la Subcomisión Reguladora del Algodón, o jefes de las Oficinas de la Lana y la Seda, y deberán cursarse a Avenida del Generalísimo, número 1, principal, Madrid.

tria y de la riqueza; los grandes alardes de las exposiciones de Barcelona y Sevilla; el recobro de nuestro rango internacional y la victoriosa campaña de Alhucemas, reciben en estas páginas el debido tributo de justicia que les negó una parte de la opinión equivocada.

La prosa emocionante con que José Antonio comenzó la obra de su padre entra la crónica de este momento histórico.

No menos sugestiva es la parte consagrada a la preparación y al advenimiento de la jornada del 14 de Abril.

Cada página lleva interesantes fotografías que aclaran los textos; otras a toda plana intercaladas; magníficos dibujos y acuarelas de Sáenz de Tejada y Valverde y reproducciones a todo color de oleos de Moreno Carbonero, del artista húngaro Lazzlo y de Santiago Martínez. Un conjunto, en suma, que sin hipérbolo se puede calificar de espléndido.

Quien lea y repase los dos tomos publicados de esta Historia monumental, sentirá su interés prendido y esperará con impaciencia los siguientes.

G. R.

Notas de Hacienda

Señalamiento de pagos

El Ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el pago de los libramientos siguientes: Don Mariano Fernández de Córdoba, don Pablo Velasco.

Resultas 1939

Don Luis G. Huidobro, don Juan Rivero, doña Asunción Barahona, don José González, don Manuel Onrubia, don Francisco Jimeno, doña María Paz Bayón, don Eulogio Alvaro, doña Lucía Núñez, señor director del Banco Castellano, señor administrador del Hospital Penitenciario, señor administrador de la Prisión de Cuéllar, señor administrador de la Prisión Provincial, Ilustrísimo señor presidente de la Audiencia.

NOTA.—Se advierte a todos los señores que tienen pendientes libramientos para el cobro, correspondientes a Resultas de 1939 que sino lo hacen efectivos antes de 1.º de Marzo próximo venidero, pasarán a ejercicios cerrados con el consiguiente retraso para el cobro.

Alcaldía de Veganzones

El día 29 del actual mes y hora de las doce, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la subasta para el aprovechamiento de productos resinosos del monte pinar de estos propios del año 1940. El número de pinos a resinar es el de 20.621, bajo el tipo de tasación de 28.195 pesetas 61 céntimos, mas los gastos de gestión técnica, ascendentes a 1.232 pesetas 83 céntimos.

El pago del 90 por 100 podrá hacerse en tres plazos, la mitad antes de dar principio a la campaña, y la otra mitad por iguales partes en los meses de Julio y Agosto del año actual.

Dicha subasta se celebrará por el sistema de pliegos cerrados que podrán ser presentados hasta las doce horas del día anterior al señalado para la celebración de la subasta, acompañando resguardo de haber consignado el 5 por 100 de la tasación.

Los pliegos de condiciones facultativas reglamentarias y económicas, se hallan de manifiesto en esta Secretaría municipal.

El modelo de proposición, con el correspondiente anuncio, se inserta en el «Boletín Oficial» de esta provincia. Veganzones, 17 de Febrero de 1940. El alcalde, P. A., Gregorio Borreguero.

Enlace matrimonial

Esta mañana, a las once y media, se han unido con los lazos matrimoniales, en la iglesia parroquial de San Miguel, el agente de Policía Armada don Alejandro Sanz y la señorita, de Villeguillo, Elena Balilla.

Bendijo la unión el virtuoso sacerdote don Antonio Arévalo.

Apadrinaron a los contrayentes, la hermana de la novia doña Fuencisla Balilla y el sargento de Caballería don Pedro Berrocal, firmando el acta, como testigos, don Luis Cubero Sobrino, de Villeguillo, y el maestro nacional de Casla y activo correspondiente de EL ADELANTADO en dicha localidad don Félix Fonseca y Cañas.

Los invitados a la ceremonia fueron obsequiados con un almuerzo en el Hotel Casas.

El nuevo matrimonio, a quien deseamos, un porvenir venturoso, han salido, en viaje de novios, para Madrid.

Se venden automóviles

«LANCIA»

todo lujo, seminuevo

«OPEL»

cuatro asientos, 9 HP.

«CITROEN» C. 4

11 HP.

Para Informes en el Bar Columba Teléfono 207 Señor GUTIERREZ

Ayuntamiento de Fuentepeyayo

Anuncio

Durante los días del 1 al 8 del actual, ambos inclusive, y con autorización de la Superioridad, se celebrará en esta villa la acreditada y de gran renombre feria de toda clase de ganados, denominada del «Ángel de la Guardia», debiendo los que acudan a ella ir provistos de las correspondientes guías de sanidad, respecto a los ganados, y se previene que no se consentirá transacción alguna sin que de las cuales se formalice ante esta Alcaldía el vendis correspondiente. Fuentepeyayo, 23 de Febrero de 1940.—El alcalde, Lorenzo Tejedor.

¿QUIERE U. SABOREAR UNOS EXCELENTE GUISOS Y ENCONTRARSE ECONOMIA EN TODOS LOS ARTICULOS?

Coma y beba en «LA CRIOLLA», Ruiz de Alda, 4. (Azoguejo)

VICENTE ESCOBAR SEGOVIA

Diputación provincial de Segovia

Anuncio de segundas subastas

Habiendo quedado desiertas las primeras subastas de las obras que se indican a continuación, anunciadas en el «Boletín Oficial» de esta provincia» número 12, del día 26 de Enero último, se hace saber por el presente a cuantos pueda interesarles, que la Comisión gestora de esta Corporación ha acordado anunciar segundas subastas, las que se celebrarán en el palacio de la excelentísima Diputación los días y horas que se fijan para cada una y bajo el mismo tipo y condiciones que sirvieron de base a las primeras subastas, cuyas condiciones y modelo de proposición se hallan insertos en el citado «Boletín Oficial» del día 26 de Enero último.

Las obras a que se refiere este anuncio son las siguientes: 1.ª Reparación del firme de los kilómetros 1 al 4 del camino vecinal de Coca a Navas de Oro

La segunda subasta de estas obras se celebrará el día 15 de Marzo próximo y hora de las once y media de su mañana.

El tipo de subasta es de 34.743,39 pesetas.

2.ª Reparación del firme de los kilómetros 2 al 6 del camino vecinal de La Higuera a Pimillos de Polendos

La segunda subasta de estas obras se celebrará el día 15 de Marzo próximo y hora de las doce y media de su mañana.

El tipo de subasta es de 33.101,60 pesetas.

El depósito provisional para optar a la misma es de 1.655,08 pesetas.

Segovia, 19 de Febrero de 1940.—El presidente, Antonio Sanz.—P. A. de la C. G.: El secretario, Luis Sánchez de Toledo.

Aprenda contabilidad por correspondencia

en su propia casa, aprovechando sus ratos libres. Hágase usted tenedor de libros rápidamente y conseguirá un empleo bien retribuido. Inscríbase en nuestro curso y se evitará molestias y gastos inútiles. Pida folleto explicativo y detalles a

Academia C C C de contabilidad

Plaza del Centenario, 1.—SAN SEBASTIAN

Los señores SANZ RAMOS

comunican a su distinguida clientela que pasan consulta en su Clínica de CANTALEJO los seis primeros días de cada mes. Los restantes días recibirán en MADRID, Paseo del Cisne, 10, teléfono 46302, y en Cantalejo, teléfono 5

SECCION DE ANUNCIOS BREVES

Agua de colonia FLORES de Antaño. Representante: U. Mariano García, Buitrago, 8. Teléfono 301. Segovia.

Valencia, la patria del arroz, produce la famosa «Crema de Arroz Edesias». Una harina de arroz seleccionada para alimentación de niños, ancianos y personas delicadas Casa Velasco, Isabel la Católica, 2.

Vendo dos vacas holandesas del primero y segundo parto. Tratar, Antonio de Frutos, en Roda de Eresma.

Se venden cuatro mulas yeguas, tres de siete a ocho años y una de media vida, de alzada dos dedos sobre la cuerda, a toda prueba. Tratar, Luis Maroto, en Marazucla.

Se vende radio «Corporation», cinco lámparas, en 500 pesetas. Santa Ana, 6, principal.

Vendo casa en Madrid, amplio central, Razón, casa Magin, Cantarranas, 7.

Se ceden habitaciones con derecho a cocina. Plaza de Diaz Sanz, 3, frente Academia Artillería.

Se vende cemento Portland y piedras de molino, nuevas, artificiales, de 1.900. Tratar, Eugenio Rosa, Carbonero el Mayor.

Vendo carros de yugo, de varas; ruedas sueltas, ejes, volquetes, carros con cubas de riego y una camioneta «Dogge», una tonelada. Para verlos y tratar, Hilario Tabanera, Valverde del Majano.

Vendo dos pares de buques para trabajar. Tratar, Florencio González, en Lastras del Pozo, caserío de Castellano.

Se traspasa el Bar Nuevo. Plaza de Franco, 18. Tratar, en el mismo.

Electrón reparará a usted su aparato de radio. Taller, en Juan Bravo, 25.

Máquinas para coser. La Casa Solera ha recibido infinitud de modelos a precios baratísimos. Bobina central, modernas, desde 525 a 800 pesetas. Agujas, aceite, lanzaderas, correas, Plaza de Muerte y Vida.

Se arriendan unas cuadras. Informes en Administración.

Ocasión Coches de niño y receptor de radio. Alberto González, Perocota, 1, 2.º

Caballo desparecido del término de Palazuelos, castaño, crin corta. Antonio García, en Palazuelos, abonará gastos.

Vendo vaca abocada a parir y dos chotas de cinco a seis meses, suizas. Tratar, Nemesio Migueláñez, en Ortigosa de Pestaño.

¡Ganaderos! Se venden vacas y chotas procedentes de la montaña. Razón, en la huerta de Celestino Núñez, San Millán, 4.

Se vende cama dorada seminueva de matrimonio. Razón, en la Administración de este periódico.

Vendo caballo semental de tres años y dos dedos sobre cuerda y vaca suiza recién parida del tercero. Tratar, Jacinto García, en Lovings.

Vendo herramienta completa de zapatero con máquina giratoria. Tratar, Jacinto García, en Lovings.

Vacas vendó dos suizas, recién paridas; una del segundo, otra del cuarto, gran tamaño, y chota de cuatro días. Tratar, Anastasio Hernando, Bernúy de Porreros.

¡Atención! Se hace almoneda por cambio de residencia. 4 de Agosto, número 2, primero (encima Juan Bravo).

Se vende vaca suiza del segundo parto. Para tratar, con Antonio Sanz, En Guajar de Valdevacas.

Vendo vaca suiza recién parida del segundo. Tratar, Máximo Palomo, en Cantimpalos.

Vendo vaca suiza cumplida del tercer parto, buen tamaño. Tratar, Angel Llorente, en Valverde del Majano.

Pérdida de una carpeta con documentos de automóvil y permiso de taxi. Se gratificará su devolución en esta Administración.

Vendo chota y choto de ocho días. Tratar, Hilario de Frutos, Canongías, 1.

Vendo o cambio por cualquier clase de mular; y tamaño de ganado vacuno, dos mulas; una cinco años y otra cerrada; un carro de yugo en buen uso, y también necesito un pastor de confianza. Tratar, con Valeriano García, en Marazucla.

Vendo dos vacas de cinco años, preñadas, buen trabajo; dos mulas, una la cuerda, doce años, otra cuatro dedos y doce años a toda prueba. Tratar, Jesús Luna, Muñozpedro.

Pastos se arriendan los de la finca Becea, término Ortigosa del Monte; abundantes aguas, encerradero y cocina. Tratar, con Eugenio Santos, Plaza Medina del Campo, 1, Segovia.

Conejos Se venden nueve conejas y dos padres. Tratar, miércoles, viernes y sábado, Paco Llorente, Cantimpalos.

Novias pedid en librerías el libro de labores de Eugenio Velázquez. Dibujos al natural. Representante: U. Mariano García, Buitrago, 8. Teléfono 301. Segovia.

Vendo machos romos, de años, alzada tres dedos, mulas cerradas, dos dedos, por dejar labor. Tratar, Paulino Gómez Hernando, en Abades.

Se venden treinta y cinco sacos de patatas bravas. Ventorero de San Pedro Abades.

Dr. Useros Casas

Especialista en partos y enfermedades de la mujer. Ex-médico de guardia de la Maternidad provincial de Madrid y tocólogo puericultor por oposición.

RAYOS X. ELETROMEDICINA

Consulta diaria de once a una y de tres a cinco. Plaza San Martín, 1. Teléfono 186 Segovia

D. VIDAECHEA

Médico oculista. Consulta diaria de once a dos. Calle Colón, 5, segundo. Teléfono 302

Manuel Herrero Martín

Médico. Especialista en niños. Consulta de tres a seis. Plaza del Corpus, 3, pral. B. Teléfono 231 Segovia

DR. A. DEL CAÑIZO

Catedrático de la Facultad de Medicina. Consulta: de cuatro a seis. Zurbano, 28. Teléfono 35321 MADRID

Talleres Rafols

Automóviles y motores industriales, mayor instalación de España con potentes máquinas para encamisados; rectificados y pulidos, camisas extras de todas medidas, pistones, construcción de motores de 50 a 250 mjm., válvulas de todas medidas, entregas rápidas. Santa Brígida, 7. Teléfono 1704. Valladolid.

SASTRE

Militar y paisano. San Frutos, 15, 2.º

OBDULIO BRAVO

Junto a la Plaza de Franco

Azulejos blancos y colores

Cemento blanco «CAÑIZO». Manuel Rodríguez Martín. Valladolid. Regalado, 10 2.º «PUBLIX» Valladolid

ACADEMIA UNDERWOOD

Mecanografía, apuntes, copias, instantáneas o cualquier trabajo de máquinas. ALBERTO GONZALEZ. Perocota, 1, 2.º. Tléf. 292

Alcaldía de Turégano

Subasta

El día 28 del mes actual y hora de las once, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la subasta para el aprovechamiento de productos resinosos del monte pinar de estos Propios del año 1940. El número de pinos a resinar es el de 18.185, bajo el tipo de tasación de 27.629 pesetas 73 céntimos, mas los gastos de gestión técnica.

El pago del 90 por 100 a la entidad propietaria, podrá hacerse en tres plazos: la mitad, antes de dar principio a la campaña, y la otra mitad en el mes de Julio y primero de Septiembre del corriente año.

Dicha subasta se verificará por el sistema de pliegos cerrados, que podrán ser presentados hasta las doce horas del día anterior al de la celebración de aquélla, acompañando resguardo de haber consignado el 5 por 100 de la tasación.

Los pliegos de condiciones facultativas y reglamentarias, así como el modelo de proposición, se hallan de manifiesto en esta Secretaría municipal.

El modelo de proposición, con el correspondiente anuncio, se inserta en el «Boletín Oficial» de esta provincia. Turégano, 13 de Febrero de 1940. El alcalde, Teodoro Heredero.